

令和4年度 倉吉市小・中学生リーダー会議報告会 概要

令和5年2月20日（月）、倉吉市小中学校の児童生徒が、倉吉のために自分たちができることとして1年間取り組んだ成果を発表する「倉吉市小・中学生リーダー会議報告会」をオンラインにて開催しました。

各学校代表児童生徒が、各中学校区ごとに活動内容を発表し合いました。各校区の発表について中学生のリーダーが全体会で報告し、情報を共有しました。また、来年度に向けてどんなことが取り組めるのか、各学校から報告のあった内容を参考としながら考える機会となりました。

国土交通省倉吉河川国道事務所、中部総合事務所、JA 鳥取中央の方も、各中学校区の報告会に参加していただき、今年度の頑張りについて労いや今後の活動への期待についてお言葉をいただきました。

1 参加者

小学校 児童代表 36名（各学校で他の児童の視聴あり）

中学校 各校生徒会執行部 14名

2 各校区の報告

【東中学校区】

- ・あいさつ運動をポスターで呼びかけ
- ・地域の祭り等のボランティア活動
- ・朝マラソン
- ・クリーン活動
- ・菜の花プロジェクト
- ・明倫ウォーク→異学年の班で活動、地域の魅力を発見
→地域の歴史ある建物や寺などを訪問し、話を聞く



【西中学校区】

- ・地域との交流→弁当や花の配布
- ・あいさつ運動
- ・自分の学校のキャラクターを作って、コースターやポスターに活用し、コミュニティセンターに飾る
- ・ポイ捨て禁止ポスター作成
- ・菜の花プロジェクト
- ・「西中学生像」を改定するために、地域や保護者へのアンケートをすることで地域との関わり

【久米中学校区】

- ・高城イルミネーション事業でのボランティア活動
- ・「きれいに大作戦」「クリーンクリーン活動」として、公園や地域の施設等の清掃
- ・あいさつ運動
- ・地域ボランティアの方と花を育てて、地域の方へプレゼント
- ・地域の保育園と一緒に菜の花を育てる
- ・国府川の水質・生き物検査



【河北中学校区分散会】

- ・もち米づくり
→一人暮らしのお年寄りの方へプレゼント
- ・クリーンプロジェクト
- ・彩カードの取り組み
- ・育てた花を高齢者介護施設や学童保育施設にプレゼント
- ・花の鉢植えをコミュニティセンターへ届ける
- ・学校行事で地域の方との関わり
→学習発表会で民話劇、朝のあいさつ運動等



【鴨川中学校区】

- ・小・中学校合同クリーン活動(→コロナのため単独実施に変更)
- ・さいとりさし地域発表
- ・全校で菜の花の種まきを行う際に保育園と交流(→コロナで実施できず、学校だけでの実施)
- ・一人暮らしのお年寄りに給食サービスを配る地域の活動に参加(→コロナのため手紙を書いて渡す活動に変更)
- ・一人暮らしのお年寄りに暑中見舞い、年賀状を書いて、届ける
- ・園児との交流ができなかったため、入学説明会の日に交流を実施

3 全体会での報告・活動内容決定

各中学校区での報告を中学生のリーダーが全体会で報告しました。コロナ禍ではありましたが、各学校が工夫をし、地域の方と交流をしたり、園児と関わったり、学年を越えて取り組んだ様子が報告されました。

各学校の報告がとても充実しており、時間が足りず、来年度に向けてどんな取り組みができるかまで話ができなかった校区もありましたが、それぞれ報告のあった内容について、全ての参加者で情報共有することができました。

また、学校毎に作成した倉吉のよさを発信するホームページを来賓の方には実際に見ていただきました。来年度、さらに多くの方々へ発信する方法や取り組みについて協議しました。



【全体会のようす】

4 児童生徒の感想

(今日の報告会に参加して、学んだこと・参考になったこと・来年度の自分達もやってみようと思ったこと)

○中学生

- ・東中は挨拶が課題であるので、上灘小学校のあいさつ運動をぜひ取り組んでみたいと思った。縦割りで活動することで、他学年とも交流ができることを聞き、とても参考になった。
- ・小学校は地域との交流を深めるために、お弁当や花を配っていてよかった。
- ・地域の課題やよいところを上手く活動につなげていていいなと思った。
- ・地域貢献の面で中学校より小学校の方が取り組みが多くて参考になった。地域の方への色々な配布の取り組みは行ってみたいと思った。
- ・地域のために貢献するということが大事なんだと思いました。
- ・新聞づくりがいい取り組みだと思いました。
- ・河北中学校区の小学校が行った地域との関わりがよかったので、今後の活動に取り入れたい。
- ・児童生徒同士の関わり、地域との関わりなどを今後の活動につなげていきたい。
- ・小学校の話聞いて、河北中学校での小中学生と地域の方との交流会等を来年度実行してみたい。
- ・中学校では校区関係なく、協力して取り組める活動をしていきたい。また、小学校と一緒にできる取り組みも仕組んでいきたい。
- ・委員会活動を活性化させ、清掃活動やあいさつ運動、花植え等を続けていきたい。

○小学生

- ・地域の方が喜んでもらえる活動を考えていきたい。
- ・地域の祭り等のボランティアをしたり、自分達で何か考えたりしてみたいと思いました。
- ・地域の色々なところを掃除することをやってみたい。
- ・中学校であいさつと菜の花プロジェクトを地域の人とやったらいいと思いました。
- ・あいさつ運動をポスターでよびかけることを来年度の新しい学校でやってもらいたい。
- ・上小鴨小学校のキャラクターを作って関連する作品づくりを行うことをやってみたい。
- ・ポイ捨て禁止ポスターの取り組みがいいなと思いました。
- ・今年度、あまり地域の方と関わることをしてこなかったが、他校では取り組んでいたもので、やってみていいと思いました。
- ・色々な学校の意見を聞いてポイ捨てやあいさつのポスターを作ったり、何か地域のため、倉吉のためにできることがたくさんあったので、各学校で色々な取り組みをしてほしいなと思いました。
- ・久米中学校区のようにイルミネーションをやってみたいと思ったし、中学校に行ったら、他の小学校の人と一緒に地域清掃をやってみたいです。
- ・来年、私達も地球温暖化のことも考えて活動したいです。
- ・菜の花活動を続け、クリーン活動もしてみたいです。
- ・公民館などに行って、清掃活動に取り組んでいきたいと思っています。また、クラスで話し合って地区の活性化につなげていきたいです。

(報告会の感想)

○中学生

- ・全ての地区の人が地域をよくするために、地域の人とも関わり合いながら面白い取り組みをしているなと思いました。
- ・校区毎の話し合いでは小学校それぞれがいい取り組み+考えを発表してくれて時間が足りないくらいですごいいと感じました。また全体会の意見はとても参考になりました。
- ・他の中学校、小学校と話し合う機会があまりないので、とてもよい体験になりました。

- ・各学校から様々な取り組みの発表や報告を聞いて自分達にもできるような参考になる意見が多くてよい報告会になったと思います。
- ・いろんな中学校小学校と自分達のやってきた活動をしっかりと報告することができました。今後は中学校小学校と地域関係なくイベントなどを行っていきたいです。
- ・自分の知らない取り組みも知ることができたので、次へ活かしていきたいと思った。

○小学生

- ・他の小中学校では地域の方と交流を深めたり、町をきれいにしたりするなど、たくさんの取り組みをしていることがわかりました。課題を解決するために、他の学校がしていることを参考にしたり、積極的に取り組むことが大切だと感じました。
- ・他の学校の取り組みはすごいなと思ったし、自分達も何ができるのではないかなと思いました。
- ・地域の人と交流していることがあったので、そういうところを参考にしたい。
- ・中学校で元気にあいさつをしようと思ったし、地域清掃も頑張ろうと思った。
- ・地域をよくするために工夫していてすごいと思った。
- ・菜の花を見たら気持ちが明るくなると知ったし、あいさつをしたらされた人がうれしくなると知ったのでこれからもあいさつをしていきたいです。
- ・発表するときに自分の地域のよいところを言ったし、他の学校の発表を聞いてたくさん参考になったことがありました。
- ・学校の報告と自分の意見などをはっきり言えたのでよかったです。これからも地域を明るくしていく活動をしたいです。例えば、地域の人に進んであいさつをしたいです。
- ・自分達の取り組みはしっかり言うことができたけど、いいと思うところ、もう少し直した方がいいと思うところを言うことができなかった。
- ・自分達の学校で倉吉市をよくするために取り組んでいることを相手を意識して発表することができた。それに他の小学校や中学校の発表も真剣に聞き、たくさんメモを取ることができました。今日は他の学校の取り組みがとても参考になったので、いいところをまねしていきたいです。
- ・今日話し合ったことを思い出しながら学校や倉吉市をもっとよくしていきたいです。
- ・どこの学校も自分達で考えた取り組みを実行したり、地域との交流を深めたりしていることが知れたので、自分達も地域との交流を深めていきたいです。
- ・クリンクリーン活動がコロナ禍でできなかったのが、来年度はクリンクリーン活動が実行できるようにがんばりたいです。
- ・彩カードを実施している学校があり、自分の学校とも似ているなと思い、いい取り組みだと思いました。
- ・地域との関わりが大切ということが分かったのが、行動に移したいです。
- ・来年度やりたいことがみつかった。次回やるなら実際に会ってやりたい。

5 まとめ

今年度の小・中学生リーダー会議は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、オンラインでの報告会としました。コロナ禍で色々な活動制限がある中、各学校が工夫をして取り組んだ内容が報告され、情報共有ができました。来賓の方々からアドバイスをいただくことが来年度の見通しを持つことができました。

各中学校区の話し合いでは、各学校ならではの活動もあり、意見を聞いた児童生徒は他の学校の意見を聞くことができ、新たな発見となっていました。

来年度のリーダー会議に向け、それぞれの学校で取り組みについて検討、準備をし、新年度を迎えてほしいです。そして、より倉吉に誇りと愛着をもち、倉吉のさらなる発展を担う人材が育っていくことを期待します。